



かがやける自分を目指して

校長 矢崎 真理

厳しい残暑はようやく終わり、朝夕は肌寒さも感じられるような秋を迎えました。ずっと同じような気温が続き、今年は秋が長くなると長期予報で言われています。ますます秋が深まる中、いよいよ明日、令和5年度の岸谷小学校運動会が開催されます。今年、今までのわたくしの教員経験から言っても、初めてインフルエンザの流行と運動会の開催が重なり、感染拡大を心配しなければならないという事態になりました。冬に流行するインフルエンザが9月から猛威をふるっているために、集団の学び、集団生活を送っている学校にとって厳しい状況が続き、教職員は感染拡大を防ぐ手立てを尽くしております。

3年間にわたってコロナ対策の運動会のため、参観の人数制限をさせていただきましたが、今年は基本2名ではありますが、ご希望があれば参観者シールをお渡ししていますので、多くの方にご覧いただけることと思っております。校庭のスペースは限りがありますので、さまざまご不便をおかけすることがあると思いますが、お許しいただければと思います。

インフルエンザ等で体調がすぐれず、十分な練習を行うことができなかつた子どももいると思われませんが、限られた時間の中で今日まで一生懸命取り組み、どの学年の子もいい動きをしています。予行練習でみんなとがんばる姿、協力し合う姿を見ましたが、それは運動会のテーマとして決まった「かがやけ」という、一人一人がキラキラと輝くことを目指す表れだと感じました。当日一番輝けることを目標にがんばっている子も多いと思います。けれど、ひょっとしたら体調不良のためなどで、明日の運動会を休まざるを得ないお子さんもいるかもしれません。残念な思いで、一日を過ごさなくてはならないこともあるかもしれません。

しかし、学校の運動会は当日の発表の場だけがすべてではなく、その過程で自分を高め、友達や先生とともに一つのもの（ダンス、演技、競技など）を創りあげていくことに大きな意味があります。日頃の体育学習で培った力を発揮する場ではありますが、それは長い成長過程の中の一日であり、そこで終わってしまうものではありません。これまでの経験や力を、運動会後の様々な学校生活において発揮していくことに、運動会の大切な意義があるのです。

当日だけの輝きではなく、ずっと輝ける力にしてほしいと思います。

「かがやけ」という命令形の言葉は、人から命令されることではなく、自分が自分に言うこととしての意味が一番強いと思います。誰もが宝石の原石です。磨けばキラキラのダイヤモンドやルビー、サファイヤになるのです。キラキラの自分を表すことができるよう、自分の全力を尽くすことが、いろいろな場面で、素直にできることを願っています。

思い出深い、秋の日になりますように！

保護者の皆様には運動会実施に向けて、これまで多大なご協力をいただき、感謝申し上げます。ありがとうございました。明日は、応援をよろしくお願いいたします。

近隣の皆様始め地域の皆様もあたたかく見守ってくださり、ありがとうございました。

そして遠足や岸谷小学校祭り、就学時健診、土曜参観、防災拠点訓練など、深い秋の11月にはさまざまな行事や活動が予定されておりますので、それらに向けてもご理解・ご協力をお願いいたします。

終業式・始業式



前期終業式で、2年生の丸山新悟さん、4年生の西佳純さん、6年生の牧石絵衣さんの3名の代表児童が、前期をふりかえり、それぞれ自分が頑張ったことや苦手なことを克服したこと、後期に向けた目標などを述べました。6年生代表の牧石さんからは、最高学年とはどのような姿であるべきか、また、卒業までの時間をどうやって有意義に過ごしていくべきかなどを、しっかりと話しました。校長先生からは、校外学習や宿泊体験学習を無事終えることができたことや、後期に向けた目標に向かって頑張ってくださいという講話がありました。

6年 中学校部活動体験



10月20日（金）に、生麦中学校で部活動体験をしました。中学生と自分たちを比べると、年齢差はそれほどありませんが、子どもたちにとっては、とても大きな存在に見えたようです。特に、部活動の説明会で分かりやすく、そして面白く話す中学生の姿を「私もあのような頼もしい中学生になりたい。」という憧れの眼差しで見っていました。「早く中学校に行きたい。」という思いと同時に、「今の生活を大事にして中学校の準備をしたい。」という思いをもつ子どももいて、よい刺激を得られた様子でした。

運動会 リレー・応援団練習



今年度の運動会は、団体演技・徒競走・リレーに団体演技も競技もかわり、昨年度以上の盛り上がりになりそうです。応援団やリレーに出場する児童は、毎日一生懸命練習に励んできました。リレーの練習では、フェアな競技になるように、ルールをしっかりと確認しながら練習をし、応援団は、全校児童の心をひとつにするために、太鼓のタイミングや掛け声がうまく合うように何度も練習を重ねています。運動会本番では、是非！！大きな声援をお願いします。

各学年の様子



【1年】楽しくダンス♪

小学校に入って初めての運動会。友達のよいところを見つけ合いながら、一生懸命ダンス練習をしています。ダンスだけでなく、広い校庭での隊形移動にも頑張っています。子どもたちは、自分たちの成長した姿をお家の人に見てもらおうことを楽しみにしています。是非、元気に可愛くダンスをする姿をご覧ください！



【2年】笑顔いっぱい 全力ダンス！

今年は、お姉さん・お兄さんとして、1年生のお手本になれるよう、一生懸命練習に取り組んできました。練習では、困っている1年生に「こっちに来るよ」「こうやるんだよ」と優しい言葉で教える姿がありました。2年生としてリードしながら最後まで笑顔いっぱい全力で踊ります。応援をお願いします。



【3年】なわとびダンスに挑戦だ！

3年生は、初めて縄を使った演技に挑戦します。「縄跳びの技を上手にできるようにしたい！」と休み時間にも練習して頑張っています。

仲間と協力し、息を合わせて表現する3、4年生の力いっぱい演技を披露します。元気に踊る姿に注目し、楽しんでご覧ください。



【4年】腰を落として！とびつき綱引き

今年度は団体競技が復活します。中学年はとびつき綱引きに取り組みます。初めて綱引きをする子も多かったので、腰を落として踏ん張ることやルール・安全に気を付けて練習をしてきました。

3年生の初々しさ、4年生のパワフルさに注目してご覧ください。



【5年】全力で！憧れのソーラン節！！

「いつか自分達もあの法被を着て踊りたい！」という今までの思いを胸に、「かっこよく、迫力、協力」を目標にして全力で練習に励んできました。腰を低く落とした姿勢をとりながら腕を大きく動かし、ダイナミックで迫力のあるソーラン節になるよう、みんなで気持ちをひとつにして全力で踊ります！



【6年】最後の運動会「御神楽×ソーラン」

今年度も、岸谷伝統のソーラン節に加え、「御神楽」に挑戦します。御神楽は扇子の動かし方や身のこなし方が大変難しく、難易度の高い動きです。扇子をダイナミックに回して軽やかなステップで舞う御神楽と、力強く一体感のあるソーラン節をご覧いただけるように、全力で踊ります！



【5組】もうすぐ運動会！

1組、2組の仲間と一緒に振り付けや隊形移動を覚えたり、自分のレーンを真っ直ぐ最後まで走り抜けたりと、できるだけ「自分でできる」ことを目標に頑張ってきました。5組では、他学年の団体演技も一緒に踊るなど楽しく練習しました。本番では、自分のもっている精一杯の力でこれまで練習してきたことを発揮できるように頑張ります。



学校カウンセラー 教育相談のご案内



学校カウンセラーの加藤先生による教育相談を実施しております。相談を希望される方は、担当宮佐までご連絡ください。

11月 8日 (水)
11月15日 (水)
11月21日 (火)
11月27日 (月)



いずれも 8:45~17:00 までです。